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北秋田市教育委員会 

平成２９年９月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日  平成２９年９月２８日（木） 

 

２．招 集 場 所  北秋田市文化会館 会議室 

 

３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後２時２９分 

 

４．出 席 委 員  委 員：永井 高道  委 員：佐藤 正俊 

  委 員：吉田 美樹  委 員：小林 真   

 

５．欠 席 者  教育長：佐藤 昭洋 

  

 

６．出 席 職 員  教育次長：松橋 久司    総務課長：金澤 聡志 

学校教育課長：佐々木 馨  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課長：水木 正範 

総務課総務係長（書記）：畠山 久子 

 

７．傍 聴 者  なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

           ・教育長動静 

           

          【各課長所管報告】 

           ・総務課 

             ① ９月の行事報告、10月の行事計画 

             ② あきたリフレッシュ学園 

             ③ 教育留学推進事業 

           ・学校教育課 

             ① ９月の行事報告、10月の行事計画 

             ② 学校の状況 

             ③ 第 13回北秋田市発明工夫展受章者一覧 

             ④ 平成 29年度秋田県学校関係緑化コンクール 

             ⑤ 平成 29年度環境大賞 

           ・生涯学習課 

             ① ９月の行事報告、10月の行事計画 
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             ② 第 17回縄文まつり 

             ③ 第 12回北秋田市文化祭 

            ・スポーツ振興課 

             ① ９月の行事報告、10月の行事計画 

             ② 秋田 25市町村対抗駅伝ふるさとあきたラン！男鹿大会 

 

９．附 議 案 件 （１）議案第 25号 北秋田市芸術文化奨励賞授与規程の一部を改

正する規程について 

          （２）議案第 26号 北秋田市芸術文化功労者表彰規程の一部を改

正する規程について 

 

 

１０．会議録   

永井教育長職務代

理者 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

全委員 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

 

松橋教育次長 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成２９年９月定例教育委員会を開会する。 

本日は、佐藤教育長が諸事情により欠席となる。そのため、教育長職務代

理者であります私が進行を務めるのでよろしくお願いする。 

はじめに署名委員の指名をさせていただく。本日の署名委員は佐藤委員に

お願いする。 

 

はい。 

 

次に、２番「８月定例教育委員会の会議録の承認」について、事前に事務

局より配布されている会議録の内容に訂正等があればお願いする。何かあり

ませんか。 

 

なし。 

 

では訂正等がないようですので、会議録については承認とさせていただ

く。 

 次に、冒頭であるが、松橋教育次長から発言を求められているのでお願い

する。 

 

今朝の魁新聞で報道になったが、昨日リフレッシュ学園の体験学習で事故

があった。資料「あきたリフレッシュ学園『コブ杉見学』事故報告書」をご

覧ください。昨日 9月 27日、リフレッシュ学園職員児童合わせて 11名が上

小阿仁村上大内沢のコブ杉を見学に行って、指導員 1名と子ども 1名が遭難

した。毎年行っているので、通常、遭難は起きるはずの無いところだが、気

の緩みがあったかもしれない。時系列に報告する。 
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松橋教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井教育長職務代

＜報告書により説明＞ 

 見つかった二人は幸い元気であり、子どもは母親と一緒に帰宅した。大事

に至らずよかった。指導員はちょっと道をはずれると迷ってしまうというこ

とを肝に銘じているようだった。今朝、指導員に事情聴取してきた。なぜ集

団から外れたか。生えている場所を知っているツチアケビをみんなに見せた

くて外れた。来た道路を戻らず、コブ杉に向かおうとしたために迷ったとの

ことである。助けは必ず来るという気持ちで、高い開けたところで動かない

でいたということであった。暗くなってきたため、ヘリコプター２機は、あ

と１０分ほどで捜索を止めるところで二人を見つけた。指導員は、非常に申

し訳ない気持ちで一杯で顔向けできない、とのことであった。本人は直接市

長に詫びの電話を入れているようだ。今回の事故を教訓としての今後の対応

策を資料に挙げている。リフレッシュが始まってから９年間、こういった事

故は１件もなかった。今回の事故を重く捉えている。教育委員会への連絡や

判断が早く、対応も迅速だったことがよい結果に繋がった。子どもが軽装で

あったため危なかった。事故を教訓として、今後の活動にあたらせたい。こ

の体験活動に参加した佐藤委員からも報告をお願いする。 

 

 先ず、お詫び申し上げる。皆さんにご心配ご迷惑をおかけした。教育委員

会に早く対応して頂き感謝申し上げる。無事救出できたことは教委、消防、

防災救助の方々のおかげである。胸をなで下ろした。今の次長の話と報告書

のとおりである。私のすぐ前を遭難した指導員と子どもが歩いていた。正規

のルートでは右折してコブ杉まで３分ほどであるが、その分かれ道のところ

で、別のルートの方に指導員が行くというのを私は止めている。引き止めた

が二人は行ってしまった。何度も来ているし、指導員が山のベテランだとい

う気持ちも私にあったと思う。コブ杉に二人が来ないので声かけしたら、返

事があったので待ち、それでも来ないので探しに行って声かけしたが、その

時には声が聞こえなかった。声かけしながら他のルート、奥の方も探したが

見つけられなかった。宮野先生に指示して電波の通じる所まで下って教委に

連絡させ指示を仰いだ。並行して探すうちにヘリコプターが来て、見つかっ

たとき、二人はコブ杉とまるきり反対方向に登っていた。夜が迫り雨も降っ

てくる予定で、私も足が震えて精神的にも参ってしまった。とにかく歩いて

探した。沢山の人が来て、報道も来ていて大変なことをしてしまったと思っ

た。ヘリコプターから発見の連絡が入って怪我もなく救助に入るという連絡

を聞いて、安心した。遭難した子どもだけでなく、園の保護者にとって、と

ても不安にさせてしまった。安心して子どもを預けている施設でこうした事

故が起きてしまった。今後どうしていったらいいのか。別の面でも考えて行

かなければいけない。ご心配をおかけしました。 

 

質問等ないか。今後の課題対策等について検討を続けなければと思うが。 
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理者 

 

佐藤委員 

 

 

小林委員 

 

佐藤委員 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

小林委員 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

永井教育長職務代

理者 

 

松橋教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

教委に連絡してからの対応が早く、遭難した二人が長靴だったのも良かっ

た。指導員本人は相当参っている。 

 

大事にならず良かった。 

 

 母親も泣いていたが、今日も親子でリフレッシュ学園に来てくれた。もう

園にこないと言われるかと思っていたが良かった。 

 

 教育的な善意が、逆に大きな事故に繋がることがある。 

 

  

毎年この時期の体験活動か。 

 

 天気を見ながら体験活動している。コブ杉だけでなく、二ツ井の天然杉に

も毎年行っている。今回遭難した子どもはなかなか歩けず、食べるのも少な

い。歩いては休むなど行動範囲も狭かった。チェンソーの音とパトカーの音

が聞こえたらしい。ヘリが来るとホバーリングの音で呼びかけの声が聞こえ

なくなったようだ。 

 

 熊の心配もあった。 

 

 では、続いて、３番「諸報告」。（１）佐藤教育長の動静報告について、松

橋教育次長からお願いする。 

 

 9月 4日つがる市教委学校訪問。9月 5、6日、今後の小中学校の在り方に

ついて意見を聞く会（大阿仁地区・阿仁合地区）。統合に反対の意見が大勢

を占めている。特に阿仁地区では、統合はやむを得ないが阿仁に近いところ

に校舎を建ててくれという意見が多かった。今後も、話し合いの会を重ねて

いくうちに、保護者の方を中心に気持ちが変わっていってくれればと期待し

ている。今のところで基本的に小学校の統合はない。中学校の統合はやむを

得ないが、森吉中学校は古いので校舎は新しくして、というハードルの高い

要望がでている。9月 9日縄文まつりは大変多くの人が集まり盛会であっ

た。13日地域振興局長来庁では、子ども達の地元定着を図りたいと、市産

業祭での企業紹介に県も力を入れたいということで概要を説明していった。

14日から 10月 10日まで北秋田市議会９月定例会。24日 100キロチャレン

ジマラソン。25日市町村対抗駅伝激励会。市長出席のもと、選手達が抱負
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松橋教育次長 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

小林委員 

 

吉田委員 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

を述べた。代表の挨拶がはきはきとして印象的だった。27日議会決算特別

委員会。 

 

 質問等無いか。無いようなので次に（２）各課所管事項の報告。はじめに

総務課からお願いする。 

 

＜9月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・9月 4日リフレッシュ学園 2学期始業式。 

＜10月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・10月 4日 学校給食施設衛生管理訪問指導。 

・10月 24日 国立市教育委員会視察。 

○別紙資料 総務課報告 

（１）あきたリフレッシュ学園。 

 ・利用状況 学園生 11名。前月と同数。  ・体験入園 2名。 

 ・活動内容 9月 4日 2学期始業式。8日大館市おおとり教室交流。 

（２）教育留学推進事業。 

 ・留学生   県外小学生 3名、県外中学生 1名。 

（３）その他。 

 ・学校給食について、分量ミス等が起きている。調理員、栄養士とも注意

喚起して事故を防いでいく。 

 

ただいまの報告について質問等があればお願いする。ニュースになってい

る民間業者の学校給食関係については、すごくひどい内容。 

 

あれは変ですね。 

 

そうですね。 

 

それに比べると私達の給食はいい。他に意見等ないか。なければ次に学校

教育課からお願いする。これからの報告の中で不登校などに関する内容につ

いては非公開とする。 

 

＜9月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・9月 4日 つがる市教育研修視察。 

届いたお礼の中に感想として、先生方の力の向上に向けた学校の組織的

な取組が実感できた。教師一人一人が一本の糸で、生徒同士も横糸で結
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佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

ばれているようだったとあった。真剣に聞く態度発言の様子がすばらし

く、生徒の笑顔と積極的な発言は予想を遙かに超えていた。話し合いの

マニュアルが示され、活発に話し合いが交わされていた。興味関心を持

たせて課題を的確に捉えさせる仕掛けや工夫が随所にある等、好意的な

感想を頂いた。 

・9月 5日 小学校 B群授業研。 

授業者１名が入院、１名が不幸事で中止となった。関係校では校内研修

会に切り替えたり、同月 19日小学校 A群授業研に可能な限りの参加等

対応した。 

＜10月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・10月 5日  通学路交通安全推進会議。 

 ・10月 7、8日  各小中学校学習発表会。 

 ・10月 21日  理科社会科研究発表会。小中学生向け企業博覧会。  

 ・10月 27日  校務支援システム導入の研修。企業による説明。 

 

○別紙資料 学校教育課報告 

 資料のとおり。 

＜１．児童・生徒数＞ 

 ・9月 1日現在 1,839名。全体で 1名減。小 2名減、中 1名増。 

＜２．栄光＞ 

 ・鷹巣中学校女子駅伝部全県大会 5連覇、男子 3位となり、男女とも東北

出場権獲得、女子は全国へも出場となる。 

＜３．その他＞ 

 ・第 13回北秋田市発明工夫展。昨年より 20点ほど増えて 106点の応募で

関心が高まっている。市長賞は昨年と同じ受章者である。 

 ・秋田県学校関係緑化コンクール。市内 3校受賞。 

 ・環境大賞「学校教育関係」部門環境大賞。鷹巣南小受賞。 

 ・北秋田市教育委員の学校訪問出欠確認表。 

＜事故報告・職員の異動＞ 

 ・資料のとおり。教職員による猛スピードでの運転について市民からの通

報があり、教育長から交通事故防止の文書を校長宛に通知している。 

＜不登校の状況＞ 

 ・資料のとおり。 

  

 報告の小学 4年生児童について。 
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佐々木学校教育課

長 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 講師に変わってから指導の仕方が変わったことや、他の子が怒られている

のを聞いて自分も嫌な気持ちになっているようだ。 

  

 なかなか難しい。管理職が助言をしていかないと。ほかにご意見等ない

か。なければ、次に生涯学習課長から報告をお願いする。 

 

 

＜9月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・9月 11日 高鷹大学学園祭。ねんりんピックとのタイアップ行事。 

・9月 14日 成人式実行委員会。反省会議。 

・9月 9日 第 17回縄文まつり。縄文館無料開放、猪鍋、バスが好評だ

った。 

・9月 14日 民俗芸能大会反省会、意見交換会。会員の高齢化。夏休み

中で児童生徒は参加しやすい。出演者にとっては文化会館の方が都合良

い、出演料を何とかならないか、などの意見があった。 

＜10月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・10月 5日 史跡伊勢堂岱整備検討委員会。平成 23年度から環境整備事

業をやっていて、環境整備、保存、活用について専門的立場から指導助

言を頂くことの内容。今年度が事業の最終年度であり、今回が最後の委

員会になる。 

 ・10月 6日 秋田県文化材保護協会県内研修会。講師は國學院大学名誉

教授小林氏。 

 ・10月 28日 第 12回北秋田市文化祭。資料チラシにより説明。 

  変更箇所があり、鷹巣絵画クラブの日程が選挙のため調整中。 

 

 ただいまの報告に質問等あるか。ないようですので、次にスポーツ振興課

からお願いする。 

 

＜9月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・9月 24日 100キロチャレンジマラソン大会。1,496名参加。 

キイロスズメバチによる 13名被害。5名搬送されたが経過は良かっ

た。来年に向け対策を講じたいと事務局から報告を受けている。 

・9月 19、27日 バランスボール教室。推進委員主催。30人参加。好評

で要望もあることから、10、11、12月にも行うことにした。 

＜10月行事計画＞ 

 資料のとおり。 
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水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

金澤総務課長 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

永井教育長職務代

理者 

 

全委員 

 

永井教育長職務代

理者 

 

・9月 30日、10月 1日 第 4回秋田 25市町村対抗駅伝ふるさとあきたラ

ン！男鹿大会。当市は 2チーム出場し、激励会を行ったところ。 

開会式のあと、2020オリンピック・パラリンピックフラッグツアーが

開催される。同ツアーは北ルートが秋田スタートとなる。ふるさとあき

たラン！の昨年の市の成績は 6位。今回は 3位以内を目指したい。 

  

 ただいまの報告に質問等あるか。 

 

 

 昨年も話したが、老人クラブと婦人クラブが 100キロマラソン開催の前に

沿道の草刈りとゴミ拾いをしていて、とてもいい。当日はそれぞれのエイド

でふれあいが合って良かった。ただ終わったあとの処理が、応援の方達なの

か、ゴミが散らかっていて少々残念だった。話せる機会があれば参加者の方

にそういうことの無いよう、ゴミは持ち帰るよう呼びかけるとかがあればい

い。 

 

ババヘラアイスはどこからの無料提供か。すごくユニークな取組みに感心

した。 

 

 確認していない。 

 

 

 81キロ地点で出していた。 

 

 評判良かった。工夫ある取組み、ゴミの始末、ハチ。大事に至らなくて良

かった。ほかに何か無いか。なければ次に、次第４番の附議案件に進む。

（１）議案第 25号 北秋田市芸術文化奨励賞授与規程の一部を改正する規

程の制定について、宮腰生涯学習課長から説明願う。 

 

＜議案第 25号 説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対し、質問や意見などないか。 

 無いようなので、議案第 25号は承認ということでよろしいか。 

 

 はい。 

 

 では次に、（２）議案第 26号 北秋田市芸術文化功労者表彰規程の一部を

改正する規程の制定について、宮腰生涯学習課長から説明願う。 
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（午後２時２９分 閉会） 

宮腰生涯学習課長 

 

永井教育長職務代

理者 

 

全委員 

 

永井教育長職務代

理者 

 

松橋教育次長 

 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

畠山総務係長 

 

 

永井教育長職務代

理者 

 

 

＜議案第 26号 説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対し、質問や意見などないか。 

 無いようなので、議案第 26号は承認ということでお願いします。 

 

 はい。 

 

 次に次第５番。（１）教育委員の国立市教育委員会視察について松橋教育

次長から説明をお願いする。 

 

＜資料説明＞ 

 国立市総合教育会議と定例委員会傍聴、教育事情視察、市立第四小学校授

業視察。 

 

 ただいまの説明に対して質問等ないか。なければ次に移る。（２）次回の

定例教育委員会開催について事務局からお願いする。 

 

 次回開催は 10月 26日（木）13時から、会場は北秋田市文化会館であ

る。 

 

それでは、本日の会議の予定が全て終了したので、以上をもって 9月定例

教育委員会を閉会する。 

 

 


